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Sortie GCVD, Château d’Oex, 16 mars 
2023 
 
Madame la présidente du Conseil d‘Etat  
Mesdames les Conseillères d’état  
Messieurs les conseillers d’état  
Madame la Présidente du Tribunal 
cantonal 
Messieurs les Conseillers nationaux 
Mesdames Messieurs les membres du 
bureau  
Mesdames les députées, Messieurs les 
deputes,  
Monsieur le Chancelier,  
Messieurs les préfets,  
Monsieur le Syndic de Château d‘Oex 
Monsieur le syndic de Rossinière, 
Monsieur le syndic de Rougemont,  
Mesdames les municipales,  
Messieurs les municipaux,   
Monsieur le président du conseil 
communal 
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Monsieur le Secrétaire général du Grand 
conseil  
Mesdames Messieurs les membres du 
Secrétariat général, 
Messieurs les représentants de la 
gendarmerie vaudoise en particulier la 
police de sûreté,  
Messieurs les huissiers,  
Chères organisatrice, 
Chers organisateurs, 
 
 
D’habitude je commence mes discours en 
transmettant les salutations du Grand 
Conseil… mais aujourd’hui c’est LE Grand 
Conseil lui-même que j’ai le grand plaisir de 
saluer ! – de vous saluer, chères 
Collègues, à l’occasion de notre sortie de 
debut de législature. C’est la première du 
genre ! 
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Je suis d’autant plus ravie que nous 
sommes réunis ici à Château-d’Oex, au 
cœur de ce Pays d’en haut que j’apprécie 
tant. 
 
C’est un lieu particulier pour moi car 
j‘aime ses montagnes, dans lesquelles je 
venais non loin d‘ici en vacances lorsque 
j’étais enfant et où je passe encore du 
temps pour me ressourcer. Et j’aime à 
penser que ce sont les pâturages, les 
courbes et les forêts de ces lieux qui ont 
nourrit mon attachement à la nature… et 
teintés mon esprit en Vert ! 
 
Si nous sommes toutes et tous bien arrivé 
dans les Hauts de ce Pays, c’est grâce à 
une incroyable équipe que je souhaite 
remercier : 
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A commencer par les « locaux de l’étape », 
qui ont œuvré depuis plusieurs mois, 
Madame la députée Céline Baux et 
Monsieur le député Pierre-François 
Mottier. Merci à mme recher et Laurence 
Hautle du SGC. 
Merci également à Monsieur Julien Yersin 
qui nous met à disposition les locaux de 
son garage fraîchement rénové pour 
l’apéritif ; 
 
Merci aux trois musées qui vont rythmer 
notre sortie : L’Espace Ballon – Le Musée 
du Pays d’En-Haut – et la Fromagerie Le 
Chalet. On m’a aussi qu’une expo Celles 
et ceux qui pensaient que j’allais les faire 
remonter à vélo sont désormais rassurés – 
nous garderons les pieds sur terre cette 
fois… un comble d’ailleurs pour la capitale 
des montgolfières ! 
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Enfin MERCI à Mesadames Melissa et 
Stéphane Lenoir pour les notes de Corps 
des Alpes ; MERCI aussi à la brigade de 
cuisine menée par Monsieur Urs 
Weidman, Monsieur Nicolas Pasquier, 
responsable des boissons, Monsieur 
Pascal Oesch pour la décoration de la 
salle ; sans oublier les Paysannes 
vaudoises pour le service toujours efficace 
et chaleureux. 
 
Chères et chers Collègues, 
 
Cette sortie extra-muros est aussi 
l’occasion de faire connaissance en dehors 
de notre cadre d’interaction habituel… 
D’échanger entre nous, loin des appels de 
la tribune et de l’arène dans laquelle 
s’affrontent habituellement nos idées. 
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Cette balade est essentielle en début de 
législature : nous avons beau être proches 
dans l’enceinte de notre Parlement, 
souvent nous restons « en famille ». Je 
suis convaincue qu’il faut parfois prendre 
un peu de distance pour mieux se 
rapprocher et s’écouter, comme 
aujourd’hui ! 
 
Cheres députées, Chers députés, 
Chers invités, 
 
Ma fonction de présidente m’a permis de 
sillonner le canton depuis le mois de juin 
dernier. 
 
J’ai eu la chance et l’honneur de partager 
des moments forts, de rencontrer des 
personnes engagées dans des métiers ou 
des passions qui font la force et l’identité de 
notre canton. 
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Au fil des événements auxquels j’ai 
participé, j’ai pu constater à quel point le 
monde est en profonde mutation et les 
répercussions que cela a sur nos habitudes 
et sur nos interactions. 
 
Tout va toujours plus vite. Nous sommes 
noyés sous les informations, sous les 
tendances du moment. Parfois nous 
perdons le fil… et nos filtres. 
 
La politique aussi est prise dans cet élan : 
Tirée en avant par les médias, les réseaux 
sociaux ; et pressée par la nécessité de 
tout connaître, d’être partout et d’avoir un 
avis sur tout.  
 
A l’heure où les esprits et le climat 
s’échauffent partout sur la planète : Cela 
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fait du bien de prendre un peu de hauteur 
dans ce Pays d’en-Haut !  
 
Profitons de notre chance dès maintenant 
en plongeant dans la suite du 
programme… autrement dit : dans nos 
assiettes ! 
 
Je peux déjà vous annoncer que M. le 
Municipal Eric Fatio fera nous présentera 
le projet « Séniors et Paysages » entre 
l’entrée et le plat principal. 
  
Et qu’après le repas, celles et ceux qui le 
souhaitent pourront de poursuivre la visite 
des musées et faire la balade didactique 
« Le Grand des Marques » dans les rues 
de Château d’Oex. 
 
On a un bien joli canton ! 
 
Bon appétit ! 
 


